

"Novedades" marzo 28/52

Hay Tranquilidad en la Ciudad de Oaxaca

Ningún Acto de Agitación Allá, en Tanto que Aquí Alborotan

Por ERNESTO JULIO TEISSIER,
enviado especial de NOVEDADES

OAXACA, Oax., 27 de marzo.—En esta ciudad pueden advertirse hoy, por primera vez en una semana completa, los signos de una tranquilidad que promete ser duradera.

Las plazas de La Danza y de La Soledad se vieron prácticamente desiertas durante la mañana y la tarde, y ni uno solo de los mítines de otros días se efectuó en ellas.

Los estudiantes del Instituto de Artes y Ciencias volvieron también a la paz; sus magnavoces permanecieron silenciosos. Un grupo de catedráticos del mismo Instituto, encabezado por el Rector, doctor Jorge Pérez Guerrero, y los profesores Joaquín Acevedo y Alfredo Castillo, se entrevistó esta tarde con el gobernador Mayoral Heredia, en el primer paso de una intervención directa ante los alumnos del plantel.

Vendedores ambulantes, dieron los primeros signos de actividad de los suburbios, dieron los primeros signos de actividad comercial. La llegada de los diarios de México provocó las mismas colas que de costumbre, y otra vez las ediciones alcanzaron precios tabulosos.

Un rumor de fuentes independientes asegura que los comercios grandes han sido amenazados, no se indica por quién, de que serán boicoteados y lapidados si abren sus puertas. No obstante ese rumor, la situación general puede ser contemplada con optimismo.

LLEGAN MAS FUERZAS MILITARES

El general Agustín Mustieles, jefe de la Cuarta Región Militar, anunció a los enviados especiales, en las primeras horas de la mañana, la llegada del teniente coronel Ramón Salas Sosa, jefe de la Sección Tercera del Estado Mayor Presidencial, quien, por orden del Presidente Alemán y con instrucciones del general Santiago Piña Boria, viene a darse cuenta de las condiciones en que la tropa está siendo alimentada.

Por la tarde, el propio Mustieles reveló que el 500. Batallón de Infantería, comandado por el teniente coronel Eutimio Bernal Villavicencio, está en camino hacia esta ciudad. Mustieles añadió que el Batallón había estado acantonado en el Campo Militar número uno, y dijo, cuando los enviados preguntaron cuál era el objeto de su venida:

"Simplemente, reforzar la Guardia de la Plaza".

SIGUE EN LA PAGINA SIGUIENTE

LA CIUDAD DE OAXACA



DE "ESTUDIANTES" se agrupan a diferentes sectores, para el gobernador de Oaxaca por los días. Como puede observarse en la foto en primer término, no tienen ni idea de estudiantes.

TRANQUILIDAD EN LA CIUDAD DE OAXACA

Donso Sánchez Díaz, Eugenio Ortiz, Calixto Bazán, licenciados, los Berges, Roberto Maquedo, Rafael Márquez Toro, Enrique Gil, Fernando Ramírez de Oaxaca.

ORIENTACION EN EL ISTMO



BAJO EL TITULO COMUN DE "ESTUDIANTES" se agruparon ayer personas pertenecientes a diferentes sectores, para efectuar un mitin en contra del gobernador de Oaxaca por los recientes sucesos ocurridos allí. Como puede observarse en la fotografia, los que aparecen en primer término, no tienen ningún aspecto de estudiantes.

HAY TRANQUILIDAD EN LA CIUDAD DE OAXACA

VIENE DE LA PAGINA UNO

Mustieles también desmintió enérgicamente la versión de que el alcalde de Tlacolula había sido linchado. Afirmó el jefe militar que el presidente municipal resultó lesionado durante una reyerta personal por cuestiones privadas.

(Este infundio es parte de una verdadera lluvia que sobre todos los aspectos informativos ha caído sobre los enviados. "Se ha afirmado que cuatro alcaldes han sido asesinados; se ha dicho que había cinco muertos en la estación del Ferrocarril de esta ciudad; a cada momento se "informa" de nuevos actos de violencia que nunca acontecen en la realidad; al parecer, esta guerra de nervios está siendo llevada adelante por un grupo de misteriosos ciclistas que, perfectamente organizados recorren la ciudad constantemente, al parecer ocupados en azuzar a la gente como instrumentos de políticos que buscan por todos la alarma y el desorden.)

Mustieles informó que destacamentos enviados a Ocotlán, Ejutla y Miahuatlán, así como a Unión de Hidalgo y otros lugares, han regresado con partes de sin novedad.

Fuentes extraoficiales, al parecer ligadas a los círculos de agitación, dijeron que los estudiantes Armando Corona y Augusto Gómez, llegaron la mañana de hoy, con la representación de la Federación Estudiantil Universitaria y de los alumnos de la Universidad de San Luis Potosí. Sin embargo, un mitin estudiantil programado para la una de la tarde de hoy fue pospuesto indefinidamente por los líderes locales, que al parecer consideraron que existía el peligro de que el

fonso Sánchez Díaz, Eugenio Ortiz Walls, Calixto Bazán, licenciados Carlos Berges, Roberto Magués Zertuche, Rafael Márquez Toro, Enrique Gil, Fernando Ramírez de Aguilar.

DESORIENTACION EN EL ISTMO

Por FERNANDO F. ESCUDERO, corresponsal de NOVEDADES.

TEHUANTEPEC, Oax., 27 de marzo.—El movimiento huelguístico contra el gobierno del Estado, se ha generalizado en esta región del Istmo, paralizándose en forma total la vida económica.

El movimiento mencionado se ha efectuado, según supimos, en todas las poblaciones de esta región, en una forma pacífica y coordinada.

Los sucesos acaecidos en la capital del Estado y los rumores de que han ocurrido otros similares en diversas partes de la entidad, han hecho que exista una situación de tensión y temor que se refleje en los actos de la vida cotidiana de los ciudadanos.

ENTRETANTO, AQUI ALBOROTAN

Mientras en la capital del Estado de Oaxaca la vida se normaliza y se mantiene la tranquilidad, suspendiéndose toda clase de manifestaciones y mítines, los interesados en no desaprovechar ocasiones, continúan en esta metrópoli haciendo alborotos que aun cuando sin importancia, causan molestias; pues ayer volvió a repetirse el mitin de algunos agitadores que arrastran

recorril de esta ciudad: a cada momento se "informa" de nuevos actos de violencia que nunca acontecen en la realidad; al parecer, esta guerra de nervios está siendo llevada adelante por un grupo de misteriosos ciclistas que, perfectamente organizados recorren la ciudad constantemente, al parecer ocupados en azuzar a la gente como instrumentos de políticos que buscan por todos la alarma y el desorden.

Mustieles informó de destacamentos enviados a Ocotlán, Ejutla y Miahuatlán, así como a Unión de Hidalgo y otros lugares, han regresado con partes de sin novedad.

Fuentes extraoficiales, al parecer ligadas a los círculos de agitación, dijeron que los estudiantes Armando Corona y Augusto Gómez, llegaron mañana de hoy, con la representación de la Federación Estudiantil Universitaria y de los alumnos de la Universidad de San Luis Potosí. Sin embargo, un mitin estudiantil programado para la tarde de hoy fue pospuesto indefinidamente por los líderes locales, que al parecer consideraron que existía el peligro de que el grupo de agitadores tomara la reunión como pretexto para nuevos escándalos.

Un rumor de última hora, quizá tan infundado como los demás, dice que ha sido asesinado el presidente municipal de San Antonio, un pueblito a 45 kilómetros de aquí.

Durante el pleno ordinario que habrá de efectuar el próximo martes la Suprema Corte de Justicia de la Nación, rendirá un informe circunstanciado sobre la conveniencia de una investigación en torno a los acontecimientos de Oaxaca, el ministro licenciado Juan José González Bustamante, quien fuera comisionado al efecto en la sesión del pasado pleno.

Sin embargo, parece que en este caso la investigación la hará el comisionado desde esta capital, y hasta el martes, en vista de lo averiguado por el mismo, el pleno determinará si procede hacer una investigación más a fondo en el lugar de los hechos y entonces el mismo licenciado González Bustamante u otro se traslada a Oaxaca para actuar.

EL COMITE DE OAXAQUEÑOS PIDE UNA REVISION DE LOS ACTOS DEL GOBIERNO

Dirigió ayer el "Comité de Defensa del Pueblo de Oaxaca" un extenso escrito al señor Presidente de la República, a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, a la Suprema Corte de Justicia y al secretario de Gobernación, en el cual hacen una relación de los sucesos del Estado de Oaxaca y directamente hacen responsable de los mismos al gobernador, ingeniero Manuel Mayoral Heredia.

Consideran que ha llegado el momento de que los tres Poderes de la Unión estudien los diversos actos que se han venido sucediendo desde que hace un año se instaló el actual gobierno de Mayoral Heredia y que iniciaron a culminar, al expedirse el Código Fiscal, con las protestas del pueblo oaxaqueño; sin que en ello mediara en lo absoluto, como dicen, ningún propósito o inspiración de carácter político.

Analizan los diversos aspectos, desde el punto de vista constitucional y político; hacen el cargo de que el señor Mayoral Heredia llevó masas agraristas a la capital del Estado, para amedrentar al pueblo que protestaba, y además, se han concentrado fuerzas federales que se consideraban innecesarias.

Acusan al gobernador Mayoral Heredia, de haber derogado el código fiscal, lo cual es inexacto, puesto que corresponde derogarlo únicamente a la Legislatura, la cual está actualmente en receso. Estiman que deben intervenir, de acuerdo con el artículo 79 constitucional,

asimismo, paralizando en forma total la vida económica.

El movimiento mencionado se ha efectuado, según supimos, en todas las poblaciones de esta región, en una forma pacífica y coordinada.

Los sucesos acaecidos en la capital del Estado y los rumores de que han ocurrido otros similares en diversas partes de la entidad, han hecho que exista una situación de tensión y temor que se refleje en los actos de la vida cotidiana de los ciudadanos.

ENTRETANTO, AQUI ALBOROTAN

Mientras en la capital del Estado de Oaxaca la vida se normaliza y se mantiene la tranquilidad, suspendiéndose toda clase de manifestaciones y mítines, los interesados en no desaprovechar ocasiones, continúan en esta metrópoli haciendo alborotos que aun cuando sin importancia, causan molestias; pues ayer volvió a repetirse el mitin de algunos agitadores que arrastran pequeños grupos de estudiantes, especialmente del Politécnico y quizá uno que otro universitario axaqueño, en la calle de Bucarell.

En efecto, durante más de dos horas, un pequeño grupo que fué aumentando con curiosos y desocupados, tuvieron suspendido el tránsito mientras los alborotadores se desgañitaban en improperios contra el gobernador Mayoral Heredia, no obstante ser conocida la situación que no justifica tales agitaciones.

Las gentes ocupadas fueron las que recibieron los perjuicios del bloqueo de la primera calle de Bucarell, por unas doscientas o trecientas gentes, entre las que había de todo: grandullones que peroraban, mujeres y chamacos; hasta que comenzaron a disgregarse. Eso sí, fueron provistos por quienes están interesados en estas alharacas de numerosos cartelones con diversas leyendas en número casi igual al de los manifestantes.

COMITIVA DE ESTUDIANTES A OAXACA

PUEBLA, Pue., 27 de marzo.—Aproximadamente quinientos estudiantes, más del cincuenta por ciento de ellos pertenecientes a la Universidad de Puebla, salieron hoy a las 17 horas con rumbo a la ciudad de Oaxaca a bordo de 4 camiones de pasajeros y dos automóviles particulares.

Este núcleo estudiantil tiene la intención de asistir en la capital oaxaqueña a una manifestación que se efectuará mañana en contra del gobernador del Estado, ingeniero Manuel Mayoral Heredia.

También por invitación del Instituto de Ciencias y Artes de Oaxaca, delegados de otras partes de la República arribaron a Puebla con el fin de hacer el viaje a la Vía Anticuera en compañía de los estudiantes poblanos.

Los núcleos estudiantiles llevan consigo gran cantidad de carteles, mantas, dibujos, etc., los cuales serán mostrados al público durante la manifestación estudiantil mencionada.

ORTIZ GRIS NO ESTUVO EN LA MANIFESTACION

Nos escribe una carta el señor licenciado Roberto Ortiz Gris, para manifestarnos que es inexacto que haya asistido al mitin que organizaron los estudiantes la noche del martes último, en contra de las autoridades de Oaxaca. A este respecto, nos dice: "Como tales aserciones no corresponden a la verdad y a mi humilde personalidad se le viene atribuyendo calificativos que no me pertenecen, por la seriedad de su acreditado diario, ruego a usted se sirva ordenar que se haga publicar la siguiente